



Atelier Mario Andruet, Bilsdorferstraße 28, 66793 Saarwellingen

info: waltraud_andruet@t-online.de. Tel. 06838 82220

Das Atelier ist jeden ersten Sonntag im Monat von 11.00- 17.00 Uhr geöffnet.

jour fixe Montag, 7. September 19.00 Uhr

China in Afrika Feind- oder Leitbild - Neokolonisierung oder Förderung eigener Wege? Vortrag und Diskussion mit **Georges Hallermayer**

Im Sommer 2013 warf Ghana Hunderte chinesische Unternehmen, „illegale“ Goldgräber hinaus. Eine Million Chinesen in ganz Afrika die Fünfte Kolonne Pekings?

6,6 Prozent des in ausländischer Hand befindlichen afrikanischen Ackerlands gehört chinesischen Unternehmen. Neokoloniales „land-grabbing“ um Lebensräume und -mittel für die Zukunft?

Die Schwerpunktländer chinesischer Direktinvestitionen sind Zambia, Angola, Nigeria, Kenya und Ghana. Angola suchte im Februar in China um 10 Mrd. Dollar Kredit nach. China als imperialistischer Kapitalexpporteur in Afrika?

Die Afrikanische Union und China haben am 27. Januar in Addis Abeba eine Übereinkunft über ein gigantisches Infrastruktur-Projekt unterzeichnet, das die Hauptstädte Afrikas mit Autobahnen, Hochgeschwindigkeitszügen und Luftlinien verbinden soll. Welche Rolle spielt China in Afrika, welche Rolle Afrika für China?

Nur einige Fragen von vielen, denen wir nachgehen wollen und versuchen, wenigstens vorläufige Antworten zu finden. Georges Hallermayer, in Frankreich lebender Historiker, der 30 Jahre bei Carl Duisberg u.a. afrikanischen Ingenieuren auf ihre Fortbildung in Deutschland vorbereitete, leitet die Diskussion.

Die Veranstaltung wird von Attac Untere Saar unterstützt.